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N i e d e r s c h r i f t  

über die 50. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 30.01.2024, 18:33 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter kommt um 18:36 Uhr zu TOP 1 
Grun-Marquardt, Rainer kommt um 18:42 Uhr zu TOP 2 
Hartig, Anna  
Hartmann, Edwin  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter geht um 20:18 Uhr bei TOP 5 

Stellvertreter/in 
Schönfelder, Jörg  

Gäste 
Geppert, Wolfgang  

Verwaltung 
Flach, Philip  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Böhringer, Andreas, Dr.  
Geppert, Sylvia  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Scherer, Günther  
 
 

 
 
T A G E S O R D N U N G :  
 
1.  Einstellung von Flächennutzungsplan-Teiländerungen  

- Aufhebung der Aufstellungsbeschlüsse und Einstellung der Verfahren gemäß 
§ 1 Abs. 8 und § 4 Abs. 1 BauGB - 

447/2023 

  
2.  Flächennutzungsplan 2040 der Stadt Neustadt an der Weinstraße  

- Beschluss zur Einleitung der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der 
Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 
Abs. 1 BauGB - 

449/2023 
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3.  Offene Fragen zum Thema Verkehr  
  
 .  Poller in der Innenstadt  
  
 .  Stand Winzinger Spange  
  
 .  Markierung Winzinger Knoten (Stiftsstraße)  
  
4.  Rückblick auf das Jahr 2023 und Jahresplanung des Innenstadtbeirates für 2024  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
 
TOP 1 447/2023 

Einstellung von Flächennutzungsplan-Teiländerungen  

- Aufhebung der Aufstellungsbeschlüsse und Einstellung der Verfahren gemäß § 1 Abs. 8 und § 4 

Abs. 1 BauGB - 

 

 

 

 
Eine Mitarbeiterin der Abteilung Stadtplanung beantwortet offene Fragen zu den einzustellenden 
Flächennutzungsplanverfahren. Der Innenstadt empfiehlt die Einstellung der Verfahren einstimmig.  
 
 

 

TOP 2 449/2023 

Flächennutzungsplan 2040 der Stadt Neustadt an der Weinstraße  

- Beschluss zur Einleitung der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und 

sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB - 

 

 

 

 
Eine Mitarbeiterin der Abteilung Stadtplanung präsentiert den Entwurf des FNP 2040 insbesondere 
im Hinblick auf die Planungen in der Kernstadt. Die Fragen des Innenstadtbeirates werden ausführlich 
beantwortet.  
 
Der Innenstadtbeirat empfiehlt einstimmig die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit, der 
Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 BauGB und § 4 Abs. 1 BauGB für 
die Neuaufstellung des Flächennutzungsplans 2040 der Stadt Neustadt an der Weinstraße auf 
Grundlage der beigefügten Unterlagen einzuleiten. 
 
Der Innenstadtbeirat spricht sich dafür aus im weiteren Verfahren den neu geplanten Standort der 
Grundschule Eichendorff nochmals zu prüfen. 
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TOP 3  

Offene Fragen zum Thema Verkehr 

 

 

 

Poller in der Innenstadt 

 

 

 

Herr Schied stellt das Antwortschreiben der Verwaltung vor. Der Innenstadtbeirat stimmt mit den 

Argumenten der Verwaltung gegen das Aufstellen von Pollern nicht überein.  

Der Innenstadtbeirat spricht sich dafür aus, in einem Verkehrsversuch die Einfahrtszeiten in die 

Innenstadt auf 19-22 Uhr und von 06-11 Uhr zu begrenzen. Der Innenstadtbeirat beschließt 

einstimmig dies bei der nächsten Sitzung der Verkehrskommission einzubringen.  

 

 

Stand Winzinger Spange 

 

 

 

Eine Mitarbeiterin der Abteilung Stadtplanung stellt die aktuelle Planung zur Aufteilung der 

Fahrbahnen der Winzinger Spange vor. Für Radfahrer ist auf beiden Seiten ein zwei Meter breiter 

Abschnitt mit Fahrradschutzstreifen vorgesehen. Der Innenstadtbeirat befinde erhöhte 

Fahrradschutzstreifen als sinnvoller. Der Innenstadtbeirat wünscht sich mehr Informationen darüber 

in welcher Höhe der Verwaltung Mehrkosten für die Anhebung entstehen. 

 

Markierung Winzinger Knoten (Stiftsstraße) 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat geht bei dieser Frage von einem Missverständnis mit der Verwaltung aus. Die 

Antwort der Verwaltung bezieht sich auf die Neuaufteilung bzw. Verbreiterung der aktuellen 

Fahrspuren am Winzinger Konten. Der Innenstadtbeirat zielt mit seiner Frage jedoch auf eine 

Markierung in der Kreuzungsmitte ab, die ein geordneteres und damit schnelleres Linksabbiegen an 

dieser Kreuzung ermöglichen soll.  
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TOP 4  

Rückblick auf das Jahr 2023 und Jahresplanung des Innenstadtbeirates für 2024 

 

 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Arbeit des Innenstadtbeirats und gibt einen Rückblick auf 

Projekte und Beteiligungen des Innenstadtbeirates im letzten Jahr.  

Der Vorsitzende über die Aktivitäten des vergangenen Jahres, die nachfolgende aufgezählt werden:  

- Eröffnung Drum-Rum-Weg und Aufstellung von zwei vom Innenstadtbeirat gestifteten 

Bänken 

- Bürgergespräch Schöntal (Lösung von vorgebrachten Problemen)  

- Begehung zum Thema Hochwasser und Starkregen  

- Naturpark (Gespräche mit Besitzern der Immobilie im Park)  

- Wasser in die Stadt (Anregung von Sitzgelegenheiten auf dem Juliusplatz) 

- Baumaßnahme Talstraße (Vorschläge zur Verkehrsregelung)  

- Baumaßnahme Stangenbrunnengasse (Begehung)  

- Haardter Straße (Vorschläge zu Bushaltestelle und Parkbuchten)  

- Begehung Fußgängerzone mit Polizei und Ordnungsamt  

- Baumaßnahme Kellereistraße (Anregung einer Bauzeitverkürzung)  

- Sauberkeit (Hinweise auf bessere Kontrolle, insb. Klemhofumfeld) 

- Weihnachtsmarkt (Vorschlag zur Verlängerung der Öffnungszeiten) 

- Parkhaus östl. des Bahnhofs (Verdeutlichung des Bedarfs)  

 

Im Folgenden berichten die Arbeitskreise über ihre Erfolge im letzten Jahr und geben eine Aussicht 

auf das Jahr 2024: 

 

AK Sauberkeit 

Als größter Erfolg wird die, auf Initiative des Innenstadtbeirates durchgeführte, Nassreinigung der 

Fußgängerzone gesehen. Aktuelles Problem bleibt die Einhaltung der Rausstellzeiten der Mülltonnen 

in der Innenstadt. Hier wünscht man sich mehr Kontrollen. 

 

AK Attraktivität 

Der Arbeitskreis will auch im Jahr 2024 an vielen kleineren Projekten arbeiten und sich in große 

Veranstaltungen einbringen. Insbesondere der vom Innenstadtbeirat initiierte „Drum-Rum-Weg“ soll 

nochmals mit den Mitgliedern abgegangen um weitere Verbesserungen für den Weg zu suchen.  
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AK Verkehr 

Der Arbeitskreis Verkehr wünscht sich für 2024 mehr Einbindung auch in bereits durch die Gremien 

beschlossene Projekte. 

 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Herr Schallmo weist auf offene Fugen im Pflaster der Friedrichstraße hin, die vermutlich durch die 

Nassreinigung der Fußgängerzone entstanden sind. Um Folgeschäden zu vermeiden soll dies dem 

Bauhof mitgeteilt werden.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:23 Uhr 
 
 
 

        Gez. 
 
Norbert Schied         Philip Flach  
Vorsitzender         Protokoll 
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